

Orientación

Diario de Izquierda Republicana

El 16 de Febrero hay que hundir a la reacción, al monarquismo, a la Ceda, a los ladrones del bienio negro y a sus encubridores. ¡Votar por la Izquierda es votar contra los monopolios de los burgueses!

Labradores y pequeños propietarios

La nefasta política triguera del conglomerado radical-cedista ha arruinado al pequeño campesino, lo entrega atado de pies y manos a los sindicatos católicos, a los harineros, a los grandes trigueros y terratenientes, quienes a costa del labriego español edifican escandalosas fortunas.

La Ceda y sus aliados, con la finalidad de beneficiar a cincuenta mil magnates del trigo, se arrebatan a los trabajadores españoles *240 millones de salarios a cinco pesetas*. Es decir, lo suficiente para remediar en absoluto el angustioso problema del paro.

¡Votad, pues a las Derechas! Tendréis la seguridad de moriros de hambre. ¡A las Izquierdas, al Bloque Popular es a quien tenéis que votar si queréis trabajar y comer!

Bloque Popular de Izquierdas

Circunscripción provincial de Ciudad Real

CANDIDATURA

D. Pedro Vicente Gómez Sánchez (Izquierda Republicana)

“ Arturo Gómez-Lobo Mora (Izquierda Republicana)

“ José Maestro San José (Socialista)

“ Francisco Serrano Pacheco (Unión Republicana)

“ Marino Saiz Sánchez (Socialista)

“ Antonio Cabrera Toba (Socialista)

“ Ernesto Sempere Beneyto (Unión Republicana)

“ Trifón Medrano Llurba (Comunista)

A las masas populares españolas

¡Obreros! ¡Antifascistas! ¡Ciudadanos!

Vais a decidir el triunfo del Frente Popular. Vuestros votos van a señalar el odio del pueblo contra sus enemigos seculares y la adhesión al pacto que han firmado los partidos republicanos y los partidos obreros.

Es indispensable que vuestra actuación electoral reúna todos los requisitos de prudencia y de firmeza popular. Los enemigos, nuestros enemigos de siempre, acudirán a los procedimientos de trampa y de coacción. El Gobierno les apoya abiertamente; está dispuesto a protegerlos a cambio de unas actas.

¡Máxima vigilancia y máxima inteligencia! Hay que votar las candidaturas del Frente Popular íntegramente. Cada nombre tachado es un voto a la reacción. Quien se acoja a razonamientos sectarios para reducir las listas del pueblo faculta el triunfo a sus adversarios.

Cada candidato del Frente Popular es un arma poderosa contra la reacción y el fascismo. Cada candidato del Frente Popular es, por encima de los partidos, un luchador en pro de la amnistía y de las responsabilidades.

¡Obreros! ¡Antifascistas! ¡Ciudadanos!

Los partidos que componen el Bloque Popular os piden que, ante las urnas, demostréis una vez más vuestra cohesión y vuestra disciplina.

¡No tachéis ni un solo nombre de las candidaturas!

¡Votad íntegramente la candidatura del Frente Popular! — Izquierda Republicana, Unión Republicana, Partido Socialista Obrero Español, Partido Comunista Español.

¡Trabajador honrado, te engañan!

Te engañan cuando te dicen que el triunfo de Izquierdas es el desorden, la revolución, el saqueo y el reparto de mujeres. Las izquierdas, por propio egoísmo, si es que estimulos más altos no nos lo impidiesen, tenemos que anhelar un país próspero, culto, rico, donde el trabajador pueda comer y dar lo necesario a sus hijos.

¡Trabajador! ¿quienes te explotan y te llevan a la desesperación?. Las Derechas.

¿Quienes te lanzan contra los fusiles y las ametralladoras de la fuerza pública después de haberte exasperado? Las Derechas.

¡Trabajador! Por la paz de tu hogar, por tu pan y por tu trabajo.

¡VOTA CONTRA LAS DERECHAS!

Obrero: No votes a las derechas que te han tratado en los dos años de su gobierno peor que a las bestias, porque a éstas se les da de comer y a tí, obrero, a tí te han tenido muchos días sin pan; no las votes; harías traición a tu propia dignidad. ¡VOTAD AL BLOQUE POPULAR DE IZQUIERDAS!

¡Hermano trabajador! ¡Honrado proletario que produces con el sudor de tu trabajo! No toleres que los grandes burgueses, acaparadores sin conciencia, que han formado el Frente de Derechas vuelvan al Poder con tu ayuda. El triunfo de Gil Robles y sus aliados sería para tí la miseria y la cárcel.

EN BADAJOZ, COMO EN TODA ESPAÑA

Reaparecen todas las corruptelas

electorales de los tiempos monárquicos

¿Cree el jefe del Gobierno haber apaciguado su conciencia ordenando la reparación de los desmanes electorales cometidos por los gobernadores de Badajoz, Jaén y Granada?

Cuesta trabajo creer que gobernadores como los de Cádiz, Jaén y Badajoz, que favorecen con sus tropelías a candidaturas en que van mezclados ministeriales y antirrepublicanos, procedan de este modo únicamente impulsados por un exceso de celo. El que otros gobernadores utilicen iguales procedimientos con los mismos fines justifica todas las aprensiones. En punto a barrabasadas electorales, media España es Badajoz, St. Portela, y en la otra media se abusa de la fuerza pública, como el presidente del Consejo ha visto que se hace en Jaén.

En esta cuestión de la fuerza pública nos interesa desvanecer los equívocos que manejan perversamente las derechas. Sería una necesidad atribuir a los partidos izquierdistas inmotivadas prevenciones contra las fuerzas de orden público. Cuerpos disciplinados, han de obedecer las órdenes que los gobernadores—autoridades políticas—les dan. A éstas, por lo tanto, les cabe exclusivamente la responsabilidad de que se lance a la fuerza pública contra los propagandistas y las masas del Frente Popular, como si fuesen forajidos en vez de ciudadanos con iguales derechos que los alicios al Gobierno y a la Oela. Puede haber algún caso de extralimitación individual, que requeriría corrección inmediata. Pero no es eso lo que alarma e indigna, sino el que por un Gobierno republicano se convierta la fuerza pública en instrumento de unos partidos contra otros. Durante la monarquía, esta corruptela era habitual, y no se empleaba sólo contra los republicanos, sino que las oligarquías turnan es la sufrían cuando estaban en la oposición.

También entonces la intervención inoportuna de la Guardia civil surtían efectos contraproducentes, y, a pretexto de evitar disturbios, se producían. ¿Se quiere que España retroceda a estos usos monárquicos? Por las trazas, sí. Porque no es esa la única tara monárquica que se advierte en la presente campaña electoral. Han reaparecido también, al servicio de las derechas aliadas al centrismo gubernamental, los matones, «pinchos» y bravucos de alquiler, que tienen en la historia sucia y sangrienta de las elecciones monárquicas una larga tradición.

Hoy el matón es un anacronismo infamante, que no logra su finalidad intimidatoria ni aun en los burgos y aldeas más desvalidos. Esos perdonavidas, delegados gubernativos con o sin credencial, han comenzado a operar, tras muchos años de inacción, con gravísimo peligro para la paz pública.

Con esos métodos, ¿qué se busca? ¿Rebajar a las izquierdas algunos millares de los millones de votos que ninguna coacción y ninguna tritonada les podrá arrebatarse?

Vea el Gobierno si tan mezquino resultado vale la pena de que se derrame una sola gota de sangre, de que se cause una sola víctima, de que se imposibilite en algunas zonas españolas toda convivencia ciudadana.

Suficientemente avisado del estado de ánimo que están creando estos atropellos y estas amenazas, el Gobierno ha de pechar con la responsabilidad de lo que pudiera suceder. Los núcleos que forman el frente Popular han demostrado el alto nivel de su educación política y una serenidad y una sensatez admirables. Saben refrenarse y desconfían de toda provocación deliberada. No abandonarán estas normas. Pero cúidese de no azuzarlos y acorralarlos.

¡LABRADORES!

Las derechas os mienten y nos calumnian al afirmar que las izquierdas vamos contra vuestros intereses. Nosotros, el Bloque Popular de Izquierdas, por ser los más genuinos representantes de la España humilde, tenemos la obligación, inexcusable e ineludible, de defenderos a vosotros, labradores, porque sois tan humildes y atravesáis por la misma situación de miseria y de ruina que el obrero, el comerciante, el industrial pequeño y el empleado.

Oidlo bien, labradores. Las derechas, en sus dos años de gobierno —el bienio de las desvergüenzas y de los asaltos a los caudales públicos— os llevaron a un estado de desesperación y de angustia. Ellas —fijos bien, labradores— permitieron que los poderosos y los ricos os robaran en el trigo y en la uva. ¿Por qué? Porque esas derechas —Gil Robles, Larroux, Martínez de Velasco, etc.— representan y defienden a los magnates de la Industria y de la Banca, a los grandes acaparadores y a las opulentas Empresas.

Y ahora, escuchad, labradores, los puntos del programa del Bloque Popular de Izquierdas que os atañen directamente:

Reduccion de impuestos y tributos.

Represión especial de la usura.

Intensificación del Crédito Agrícola.

Disminución de rentas abusivas.

Revaloración de los productos de la tierra, especialmente del trigo y demás cereales, adoptando medidas para la eliminación del intermediario y PARA EVITAR LA CONFABULACION DE LOS HARINEROS.

Además, labradores, el Bloque Popular de Izquierdas lleva en su programa el fomento de las enseñanzas agrícolas, la construcción de caminos rurales y obras hidráulicas.

No lo dudéis, labradores. Ahí tenéis la realidad, la negra realidad, de los dos años de Gobierno de derechas. Nosotros, las izquierdas, si nos dais el triunfo, ya sabéis cual ha de ser nuestra obra.

Labradores, labradores: ¡A VOTAR POR EL BLOQUE POPULAR DE IZQUIERDAS!

A la opinión

Nos interesa hacer constar que cuantos letreros de significación izquierdista han aparecido en las fachadas, son ajenos a la propaganda del Bloque Popular de izquierdas; éste, hasta la fecha, no ha autorizado ni a un sólo letrado que puede molestar al vecindario.

El Comité de Eulace

¡TRABAJADORES!

Gil Robles es el político nefasto que ha tenido España. Entendido con los millonarios, de quienes recibe el dinero para esta propaganda inmunda que hancen las derechas, si triunfa, volverá a permitir los jornales de hambre. Votar contra Gil Robles es votar por la paz de España y en contra del hambre y la miseria.

¡Obreros todos: Votad a las Izquierdas!